

Un livre sur la Grande Chartreuse

Durant les deux derniers siècles de l'Ancien Régime, la Grande Chartreuse a agrandi son territoire bien au-delà des limites de son Désert, fondé au XI^e siècle pour accueillir une poignée de religieux retirés dans la solitude et le silence. À la fin du XVII^e siècle,

elle domine une vaste périphérie ecclésiastique aux marges du duché de Savoie et du royaume de France. Grâce à l'exploitation des ressources de leur territoire, les chartreux sont devenus entrepreneurs et banquiers. Maître de conférences à l'université de Savoie, ancienne élève de l'École normale supérieure de Lyon et agrégée d'histoire, Émilie-

Anne PÉPY vient de leur consacrer un ouvrage. Enrichi d'illustrations

tirées de documents d'archives et d'une série de cartes originales, *Le territoire de la Grande Chartreuse XVI^e-XVIII^e siècle* vise à expliquer la genèse et le maintien d'une identité territoriale cartusienne très spécifique, fondée sur la

présence monastique et la spiritualité austère des chartreux, qui n'est pas contradictoire avec l'ouverture économique, le désenclavement géographique et la fréquentation croissante du territoire de la Grande Chartreuse.

Le territoire de la Grande Chartreuse XVI^e-XVIII^e siècle, *Émilie-Anne PÉPY, PUG, 486 pages, 31 €.*



© DR